
Katholische Kirche Bad Homburg-Friedrichsdorf

Ortsausschuss St. Josef, Köppern (OA)

Protokoll

Ort:     Kath. Gemeindezentrum St. Josef, Köppern
Sitzung: 31. Mai 2017
Beginn: 20:00 Uhr
Ende: 22:00 Uhr

Anwesend:
Frau Atzbach, , Frau Feld, Herr Helmerich, Frau Lindemann, Frau Morawitz, Herr 
Scheitza 
Herr Schneider, Frau Solka, Frau Spielmann, Herr Strunck, 

Entschuldigt:
Herr Dr. Brücks, Frau Müller, Frau Wirxel

Tagesordnung:

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Bericht aus dem PGR und VR (Außensicht auf die Kirchorte)
3. Rückblick auf Orgelkonzert, Ostern, Erstkommunion, Außenarbeiten
4. Kinderwortgottesdienst/ Messdiener
5. Öffentlichkeitsarbeit
6. Planungen, Termine, Sonstiges  (Verabschiedung von Pfarrer Klepper, Kirchweih, 

Außenarbeiten im Sommer
7. Abschlussgebet

TOP 1: Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde ohne Einwände angenommen.

TOP 2: Bericht aus dem PGR und VR

Da keine PGR-Mitglieder anwesend waren, informiert Frau Atzbach über folgende 
Punkte:

 Herr Pfarrer Meuer möchte an der nächsten Sitzung des OA St. Josef teilnehmen.

 Frau Dr. Kossatz ist ab Juli Bezugsperson für St. Bonifatius. 

 Herr Pfarrer Klepper wohnt auch nach seiner Verabschiedung weiterhin im Pfarrhaus 
und nimmt priesterliche Aufgaben, sowie Homepage- und 
Pfarrbriefgestaltungsaufgaben wahr, arbeitet aber nicht mehr in Gremien mit.
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 Zur Außensicht auf die Kirchorte hat der OA Stichworte erarbeitet, die Frau Atzbach 
an Herrn Dr. Brücks weitergibt.

 Der Termin für unser Kirchweihfest am 24.9.17 wurde von Herrn Pfarrer Meuer 
bestätigt.

Herr Strunck berichtete aus dem VR:

 Der Telefonanschluss im ehemaligen Büro des Gemeindezentrums soll abgemeldet 
werden. In Notfällen muss auf private Handys zurückgegriffen werden.

 Das Gemeindezentrum soll einen Internetanschluss erhalten.

 Die bei der letzten OA-Sitzung geplanten Arbeiten (Toilettenspülkästen, 
Eingangsgeländer, Beseitigung der Stolperstufe) wurden bereits erledigt. Zurzeit 
werden die Malerarbeiten ausgeführt.

 Zur besseren Kenntlichmachung soll ein Namensschild  am Gemeindezentrum 
angebracht werden.

 
TOP 3: Rückblick auf Orgelkonzert, Ostern, Erstkommunion, Außenarbeiten

Das vom Förderkreis veranstaltete Orgelkonzert war sehr gelungen, hatte aber 
leider nur ca. 30 Besucher. Für künftige Konzerte, die nicht aus finanziellen Gründen 
sondern zur Erhöhung der Gemeindeattraktivität stattfinden, soll  wirksamer 
geworben werden, insbesondere durch persönliche Ansprache. 

Der Kinderkreuzweg und der Oster-Familiengottesdienst wurden gut besucht.

Aus organisatorischen Gründen soll im nächsten Jahr keine Vorabendmesse vor 
dem Erstkommuniongottesdienst stattfinden.  Der Erstkommuniongottesdienst war
sehr gut besucht. Das Überbringen der Gemeindeglückwünsche sollte per 
Mikrofon erfolgen, damit die Botschaft auch bei voller Kirche auf allen Plätzen 
verstanden wird.

Die bei den Außenarbeiten helfenden Gemeindemitglieder waren sehr produktiv. 
Allerdings müssen die Betonmauern teilweise noch mit dem Hochdruckreiniger 
gesäubert und anschließend gestrichen werden. Für diese wetterabhängigen 
Arbeiten setzt Herr Strunck  einen Termin im August fest, für den auch noch 
zusätzliche Helfer geworben werden sollen. 

TOP 4: Kinderwortgottesdienst/ Messdiener

Laut Auskunft von Frau Spielmann wird es im August einen Termin geben, bei dem das 
Kinderwortgottesdienst-Team die weitere Vorgehensweise bezüglich der 
Kinderwortgottesdienste besprechen wird.

Herr Pfarrer Meuer möchte bei der ersten Messdienerstunde der neuen Messdiener 
anwesend sein, um den Teilnehmern seine Wertschätzung und Unterstützung 
auszudrücken.
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Die Renovierung des Jugendraums durch die Messdiener-innen wurde bislang noch nicht 
begonnen, Gespräche diesbezüglich wurden bereits zwischen Herrn Strunck und Familie 
Gido geführt.

Da die Teilnehmer der Messdienertreffen häufig die Spielgeräte der Kleinkinder-
Spielgruppen benutzen und beschädigen, wird Frau Morawitz ein Verbot für das Betreten 
des Geräte-Aufbewahrungsraums für die Messdienergruppen verhängen.

TOP 5: Öffentlichkeitsarbeit

Der OA bemängelt, dass das Pfarrbüro St. Bonifatius schlecht zu kontaktieren ist. Häufig
ist es wegen Urlaubs oder Krankheit geschlossen. Geplante Schließungszeiten sollten im 
Aktuell veröffentlicht werden. Außerdem sollte der Telefonanrufbeantworter  Anrufer über 
Schließungszeiten informieren und von Anrufern mitgeteilte Nachrichten aufnehmen und an 
kompetente Stellen weiterleiten können.

Themen für unsere Seite im Aktuell sollen von den OA-Mitgliedern bereits frühzeitig 
vorbereitet und an Frau Müller weitergeleitet werden.

TOP 6: Planungen, Termine, Sonstiges (Verabschiedung von Herrn Pfarrer Klepper, 
Kirchweih)

Frau Atzbach wird bei der Verabschiedung von Herrn Pfarrer Klepper am 11.6.17 den Dank 
und das Geschenk von St. Josef kurz und prägnant überbringen. Dazu spricht sie sich mit 
Frau Riehl vom OA St. Bonifatius ab.

Am Kirchweihfest im September möchten die Mitglieder des Fördervereins mit einem Flyer 
Werbung für den Verein machen, um so auch neue Mithelfer für die vielfältigen Aufgaben in 
der Gemeinde zu gewinnen. Die Flyer können auch bei der monatlichen Türkollekte 
angeboten werden.

2019 wird Köppern 750 Jahre alt. Zur Planung dieses Festes soll laut Auskunft von Herrn 
Helmerich am 20.6.17 ein Heimatverein gegründet werden, an dem sich die Vereine und 
Kirchengemeinden beteiligen sollen.

Am 9.7.17 wird es nach Auskunft von Frau Spielmann einen ökumenischen 
Feuerwehrgottesdienst in Köppern geben. 

Die künftigen Sitzungen des OA St. Josef sollen bereits um 19.30 Uhr beginnen. Der 
nächste Termin ist am 30. August um 19.30 Uhr im Gemeindezentrum St. Josef. Frau Feld 
wird dafür den geistlichen Impuls vorbereiten.

TOP 7: Abschlussgebet 

Gestärkt durch ein von Frau Atzbach gesprochenes Segensgebet beendeten die OA-
Mitglieder die Sitzung um 22.00 Uhr.

Köppern, 2.6.2017 /  L. Feld
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